

Sesenta aviones nacionales bombardean Madrid. Se anuncia el de Barcelona

Reportajes del momento

Una destacada personalidad deportiva, hace interesantes declaraciones.—Lángara en poder de los rojos.—«El Feo», tesorero de la Nacional

Perdonen ustedes que no les presente al entrevistado, o por lo menos, que me reserve su nombre.

Es un buen amigo de antiguo. Nuestra condición de crítico deportivo, nos ha proporcionado la satisfacción de estar en trato continuo con él. Conocíamos su calidad de derechista, por la que cierta prensa madrileña, en más de una ocasión, trató de ponerlo en ridículo, sin conseguirlo, pues ésta, se estrelló siempre con el prestigio y la autoridad de... ¡caramba, por poco se me escapaba—mi amigo.

—¿Salvaste la piel?

—Por el momento sí. Pero aún falta la jota.

—¿Dónde te cogió el movimiento?

—En Deva, con mi familia, donde fui para disfrutar unas cortas vacaciones.

—¿Entonces has estado en poder de los rojos?

—Sí, chico, y las he pasado más negras que en una final de campeonato. Fui detenido, después de declarar y debido sin duda a algún deportista, al que no le debía ser muy antipático, escapé de milagro. ¡Con decite que de cincuenta y seis, sólo tres nos libramos del paseo en barco!

—¿Cómo escapaste?

—No escapé, nos libertó este glorioso Ejército al que veneraré toda la vida. No puedes figurarte, después de aquella vida de sobresaltos, de zozobras, esperando a cada momento ser cebo de aquel banco de tiburones, sedientos de sangre, la emoción, la alegría tan intensa que sentí al ver a nuestras tropas. Lloré intensamente. De alegría por la liberación de aquel grupo de españoles y de aquel trazo de tierra que volvía a ser española. Y de tristeza, por los que, para salvarnos, ofrendaron su vida a Dios.

—Pues verás. A mí me llamaban los amigos «Radio Deva», pues exponiendo lo que te puedes imaginar, escondi una radio, la cual cubría con un colchón, y muy bajito y en una postura nada cómoda, me enteraba de todo lo que en España pasaba, divulgábamos la noticia entre los de confianza, y luego con gran diplomacia, procurábamos sembrar el desconcierto entre los rojos.

—¿Sabes algo de algún deportista?

—Sí. En un periódico rojo de San Sebastián, leí que se ha incautado de la Federación Nacional de Fútbol un Comité en el que actúa de presidente Men-

gual, un empleado de la Compañía de Tranvías, que fué presidente de la Tranviaria. Como secretario figura Cristino Lorenzo, secretario técnico, que fué, del Salamanca, y de tesorero, jagárate, no te caigas!, «don» Angel Rodríguez «El Feo» exsecretario del Valladolid.

—¡¡¡Tableau!!!

—A Sánchez Ocaña lo dejaron cesante por el mero hecho de ser hermano de un capitán de Caballería, que está en favor del movimiento.

—¿Y de Zamora?

—Pues verás. En Pamplona me encontré con Karag, el redactor deportivo de «El Debate», por lo tanto compañero de redacción de Zamora, y me aseguró que éste vive y que está a buen recaudo.

—¿Y Cabot?

—Hasta ahora seguía en la Nacional.

Al pasar por Pamplona pude observar que casi todo el equipo del Osasuna está en el frente, dando valientemente el pecho. De Lángara me enteré que por una imprudencia de él, cayó en manos de los mineros rojos. A Eugenio, el extremo del Madrid F. C., le ví de requete, que estaba que chutaba.

—¿He oído que los Requeiro...?

—Sí, me enteré que su actuación en Irún fué lamentabilísima, y después, marcharon por Francia a Barcelona Valencia-Madrid, donde se encuentran en las milicias deportivas.

—¿Y de Barcelona?

—Sólo sé que Samitier es el encargado de extender los pases. No me extraña, pues yo sabía que era muy amigo de Companys.

Convendría que hicieses destacar la admirable labor patriótica que realizan Ostalé en el frente de Huesca. Arana y Azeza, en el de Guipúzcoa, y Urreaga, el portero del Osasuna, teniente del Ejército, que ya ha estado herido dos veces.

—Y ahora?

—Pues, voy a una misión especial a Burgos, y después, a Madrid, donde me enrolaré gustoso en la «sección de limpieza».

Nos despedimos y me quedo pensando, que habrá sido de todos aquellos trofeos que orgullosos lucían las vitrinas de la Federación Nacional de Fútbol, y que recordaban fechas gloriosas del fútbol español.

EL CAPITÁN CENTELLAS

(De «El Faro de Vigo»).

todo lo posible en China para que estalle la guerra entre ésta y el Japón.

Continúan en Madrid los bombardeos de las posiciones rojas. Los rojos prosiguen incendiando todos los edificios de valor y dinamitando otros para que la culpa recaiga sobre las tropas nacionales.

Una nota de la Junta Técnica de Burgos sobre la circulación de los billetes del Banco

Radio Cádiz, a las 24:

De Valencia anunciaron una ofensiva. No sabemos por donde se desencadenará, pero de todos modos no lo creemos. Nos parece como aquel cuento del lobo que se resumía en «anunciar «el lobo, el lobo», pero nunca llegó. A estas ofensivas imaginarias ya nos tienen acostumbrados los rojos. Sabemos perfectamente que los milicianos son incapaces de atacar y que todas las veces que lo han intentado han salido con centenares de bajas.

«Radio Club Portugués» ha hecho un envío a las tropas nacionales: medicamentos, comestibles, cascos, ropas, vendas y toda clase de material quirúrgico. Han partido los materiales en una caravana compuesta de 13 camiones, desde el local de «Radio Club Portugués».

Valencia.—García Oliver fué el designado para asistir al entierro de Durruí, muerto en el frente de Madrid. ¡Esta sí que fué una bala bien empleada!

Burgos.—La Junta Técnica publicó una nota en la que dice que para evitar confusiones, hace público que los billetes del Banco no tendrán, de momento, cotización en el Extranjero, y que, tan pronto termine el Movimiento, éstos desaparecerán de la circulación.

Todos los edificios de la Ciudad Universitaria han sido ocupados

Radio Cádiz, a las 24:

La Agencia Havas dice que los nacionales consolidan todas sus posiciones. Pasaron el Manzanares todas las columnas que forman la vanguardia de las tropas, que quedaron instaladas en los diversos puntos conquistados.

Por la mañana apareció Madrid envuelto en densa neblina, que bajaba del Guadarrama; esto perjudicó la actuación de nuestra artillería, pues no tuvo los blancos señalados con precisión, debido a que la falta de visibilidad hizo inútiles los vuelos de reconocimiento de nuestros aviones.

Todos los edificios de la Ciudad Universitaria están completamente ocupados, incluso el Stadium, cerca de Cuatro Caminos.

Las tropas nacionales realizan continuos movimientos envolventes; sabido es lo que esta clase de operaciones desconcertan a los marxistas.

Las fuerzas auxiliares de las tropas nacionales han seguido los avances de éstas eficazmente apoyados por la artillería.

Por la noche, la aviación nacional arrojó bombas sobre la ciudad, que causaron incendios y un pánico enorme entre la población civil. Se ven grandes llamaradas verdes, que envuelven a numerosos edificios. Los vecinos están horrorizados y gritan constantemente, intentando manifestarse contra los dirigidos rojos que, al no querer rendirse, son responsables de todo lo que ocurre.

En algunos lugares de la ciudad, los milicianos no pueden abandonar las barricadas, porque numerosos pistoleros, colocados a su retaguardia, tienen orden de matarles en cuanto den un paso atrás.

Un grupo de guardias civiles volvió las armas contra los milicianos rojos. Se intentó desarmarlos, pero los guardias no lo permitieron, haciéndose fuer-

tes en su cuartel, desde donde resisten.

Las fuerzas nacionales hicieron descarrilar un tren blindado que se dirigía a El Escorial; capturaron muchas ametralladoras rusas.

Los extranjeros hechos prisioneros por los nacionales han declarado que se les ha engañado miserablemente, pues se les dijo que los fascistas españoles eran unos cobardes y, en cambio, se han encontrado ante un Ejército ordenado y disciplinado como los mejores de la Gran Guerra. Se quejan de que no han ido a reforzar a los marxistas españoles como se les había prometido, sino que son ellos los que luchan exclusivamente, pues los milicianos rojos no quieren ir al frente y se quedan en retaguardia. Los milicianos rojos, además, están completamente desmoralizados, y buena prueba de ello es el poco rendimiento que les da el material ruso recientemente recibido.

La situación general de Madrid es inequívocamente la de una plaza sitiada, que agota los postreros momentos de su resistencia. Individuos hechos prisioneros en la Fundación del Amo declaran que la población civil hace ya una semana que no prueba el pan, que se fabrica exclusivamente para los milicianos.

En el bombardeo de Madrid tomaron parte 60 aviones

«Radio Tenerife», a las 2:

Del bombardeo de ayer en Madrid resultaron muchas personas muertas y muchos edificios ardiendo.

El general Franco ha enviado a Italia un telegrama de agradecimiento por el hecho de haberse reconocido al Gobierno nacional.

Por las calles de Madrid circulan numerosas brigadas de obreros que recogen los cristales que están esparcidos por la calle, como consecuencia de los bombardeos, mientras que otros se dedican a demoler edificios que amenazan derrumbarse.

En la batalla librada ayer en Madrid tomaron parte 60 aviones. Se arrojaron sobre Madrid más de sesenta mil kilos de bombas.

Hace mucho tiempo que los nacionales no llevan cogido ningún cadáver de los rojos que sea español.

Ayer, los nacionales bombardearon la ciudad de Barcelona. Un crucero nacional echó a pique, frente a Palamós, un buque que transportaba material de guerra.

Ante el inminente bombardeo de Barcelona, el Gobierno de Burgos avisó a los buques surtos en aquel puerto

«Radio Tenerife», a las 2:

Las columnas rojas atacaron, por el Puente de Segovia y de la Princesa sin éxito alguno.

La caballería del coronel Monasterio se apoderó de un convoy que contenía gran cantidad de tabaco para los rojos.

Ha llegado a Barcelona una comisión de socialistas franceses, que vienen a luchar con sus camaradas catalanes.

La aviación nacional continúa bombardeando la capital de España, produciendo daños considerables.

Una bomba alcanzó el edificio de la Embajada turca, no ocasionando víctimas.

El periódico «Pravda» protesta de las palabras que pronunció Eden en la Cámara de los Comunes y dice que aquéllas vienen a demostrar su solidaridad con la política que siguen Alemania e Italia.

Ante el inminente bombardeo de que va a ser objeto Barcelona por parte de los nacionales, el Gobierno de Burgos ha avisado que los buques que se encuentren en el puerto de Barcelona podrán refugiarse en los puertos de Ta-

rrasa, Valencia, Alicante y Cartagena, que, de momento, serán considerados como zona neutra.

El reconocimiento del Gobierno de Franco ha sido una dura respuesta a Rusia

«Radio Club Portugués», a las 2:

El reconocimiento del Gobierno de Burgos por parte de Alemania e Italia ha producido en algunos medios ingleses y franceses una gran decepción.

En Francia, temen por el pacto de no intervención. En cambio, Inglaterra parece estar convencida de que se respetará todos los pactos comunistas, que ya han intentado hacer una política contraria al Ministro señor Eden.

De la forma como ha sido reconocido el Gobierno de Burgos por parte de Alemania e Italia, ha sido una dura respuesta a Rusia, pues ésta no debe olvidar que, de romper el pacto de no intervención, España tiene a su lado a las dos naciones más potentes de Europa.

30 aviones nacionales bombardean Madrid de madrugada

«Radio Cádiz», a las 24:

Durante las últimas 24 horas, la aviación nacional ha arrojado cerca de cien toneladas de bombas sobre las posiciones fortificadas de los marxistas en Madrid. También arrojó gran cantidad de proclamas firmadas por el General Franco, en las que se invitaba a los milicianos a presentarse con armamento a los nacionales, prometiéndoles que les sería respetada la vida. Como consecuencia de ello, en Leganés se presentaron inmediatamente 30 milicianos rojos.

La columna del Tercio y Regulares avanzan en dirección a la Cárcel Modelo que no ha sido todavía ocupada.

Sobre Madrid se ven grandes columnas de humo, pertenecientes a numerosos incendios de edificios. Uno de los que arden se cree que es un convento situado en la calle de Alcalá.

Los rojos tienen emplazadas ametralladoras en el Palacio de Oriente. Los aviones nacionales arrojaron contra ellos dos bombas de pocos kilos con el fin de producir el pánico entre los rojos y no tener que bombardear el Palacio Real.

Avila.—Los rojos intentaron romper el cerco de El Escorial, en las cercanías de Las Rozas. Nuestras fuerzas se lanzaron al ataque, haciéndolos numerosísimas bajas.

Londres.—De Madrid hay pocas noticias. Las fuerzas nacionales avanzan desde la Ciudad Universitaria hacia el centro de la capital.

A las dos de la madrugada volaron sobre Madrid 30 aviones nacionales, arrojando bombas, pero antes de este raid habían arrojado proclamas invitando a la población no combatiente a refugiarse en ciertos sitios de la ciudad que no serían bombardeados. En ellos, se encuentran las Embajadas de los países extranjeros.

Avila.—Según participa la columna que opera en la calle de Blasco Ibáñez, en Madrid, los rojos colocaron en la desembocadura de dicha calle tres grandes barricadas que fueron destruidas por la artillería nacional.

Noticias radiadas anoche

La lucha en Madrid

«Radio Cádiz», a las 18 horas:

El corresponsal del «Correo de Andalucía» en el frente de Madrid, en una crónica, dice:

Talavera de la Reina: Escasean los milicianos rojos españoles y abundan los rusos. Madrid está defendida casi exclusivamente por extranjeros al mando del general ruso Moklar, empleándose para la defensa cañones y ametralladoras suyas y fusiles, municiones y

Servicio de Radio Mallorca

Noticias de ayer tarde

ITALIA Y OTRAS NACIONES, DECIDIDAS A QUE NO SE DEJE PASAR A LOS BUQUES RUSOS POR LOS DARDANELOS

«Radio Roma», a las 23:

El Gobierno inglés ha manifestado que continuará su política de neutralidad.

Unos periódicos declaran que el reconocimiento realizado por Italia y Alemania del Gobierno del General Franco es admisible, ya que Largo Caballero y sus ministros huyeron a Valencia y por parte de los rojos no existe ninguna garantía para los extranjeros en el territorio de su mando.

Roma.—La prensa romana dice que, a pesar de todos los hechos relacionados con los motivos por los cuales se ha reconocido al Gobierno del General Franco, el principal

es la intervención de Rusia en España. Una cuestión importante es el paso libre de los barcos rusos en el Mediterráneo. Italia, como potencia mediterránea, y otras naciones, están decididas a que no se lleve a cabo este error de dejar pasar a los buques rusos por el estrecho de los Dardanelos.

Moscú.—Ante los reconocimientos del Gobierno del General Franco hechos por Italia y Alemania, Rusia ayudará abiertamente a los rojos españoles.

RUSIA HACE TODO LO POSIBLE PARA QUE ESTALLE LA GUERRA ENTRE CHINA Y JAPON

«Radio Roma», a las 23:

Bruselas.—Contestando a la nota de protesta que ha sido enviada al Gobierno de esta nación, el Ministro de Justicia manifestó que se habían hecho todos los medios posibles para evitar el envío de armamento para los rojos de España.

Riga.—El Gobierno de Moscú, por medio del Komintern, está haciendo

Falange Española de las JONS. Prensa Visita

El jueves pasado, y en el fausto motivo del reconocimiento oficial del gobierno del General Franco por Italia, el Jefe Provincial de Falange Española de Baleares devolvió la visita oficial al comandante del buque de guerra italiano «Zeno» Sr. Margottini.

Entre ambas personalidades se cambiaron frases sincerísimas de muy consideración y aprecio y quedó sellada una vez más la compenetración absoluta que existe entre la Italia Fascista y Falange Española.

Otros elementos de nacionalidad extranjera. Los milicianos rojos han huido de la capital, después de los últimos terribles bombardeos aéreos. La victoria de los nacionales en el día de ayer hizo que casi todos abandonaron las posiciones. Fueron muchos los que marcharon de los alrededores de la estación del Mediodía y de la barriada de Cuatro Caminos. Según todos los informes, no quieren que se les envíe ya a luchar, pues van comprendiendo la verdadera situación en que se encuentran. Han emprendido la huida de Madrid y van en dirección a Alicante y Valencia. La desdicha de Madrid es grande, sobre todo ahora, en que se ha apoderado del mando de los defensores de la capital una autoridad moscovita, que ha cometido toda clase de atropellos y se ha empeñado en oponerse a los nacionales en el mismo centro de la capital, rehusando la lucha en campo abierto. Hoy fué día de lluvia y frío, lo que dificultó las operaciones. La aviación descansó por dicho motivo, pero no la artillería cuyos cañones batieron constantemente los objetivos enemigos.

Las columnas de Tella y Monasterio ayudadas por las milicias sevillanas barrieron los campos enemigos operando con gran efectividad y facilitando la labor de las columnas que operan dentro de Madrid que son las de Barrón y Asencio. La columna de García Escamez que es la que está por Rosales, Ciudad Universitaria y Palacio de la Moncloa, hizo una operación que dió por resultado la limpieza del comienzo de la calle de Arguelles. Los legionarios cogieron por asalto una casa desde la que se estaba molestando grandemente a nuestras fuerzas. Se cogieron prisioneros todos los que en ella se encontraban, más de cien rusos y un capitán francés, además de varios oficiales también de nacionalidad rusa. Fueron cogidas diez ametralladoras rusas y fusiles ametralladores y gran cantidad de ametralladoras españolas. Las tres columnas atacaron duramente las concentraciones enemigas y de entre la gran cantidad de muertos que se recogieron se pudo comprobar que solo un dos por ciento eran milicianos españoles los demás eran todos extranjeros. La columna Castejón fué atacada por la izquierda de la Casa de Campo rechazando duramente al enemigo y haciéndole gran cantidad de muertos y heridos.

Sevilla cuenta ya con dos héroes más: estos se mostraron como tales en la gran jornada de ha unos días. Son los capitanes Alarcón y Barrón. El primero destruyó unas fortificaciones enemigas del puente de Segovia y atacó eficazmente las concentraciones rojas en el sector de Madrid. El segundo que operaba en el interior de la capital obtuvo tres victorias desde el Campo del Moro hasta la plaza de la Almudena.

En Madrid se ven muchos incendios principalmente en las inmediaciones de la plaza de España.

Los llamados ministros rojos en situación apurada

Alicante—La situación comienza a ser desesperada para los ministros marxistas los cuales han tenido que suprimir varias guardias de la capital con el fin de que los que estaban empleados en las mismas se ocupen ahora de la vigilancia de los ministros para su seguridad personal.

En el puerto de Alicante se encuentran once buques de guerra italianos y alemanes formando el conjunto de las las once unidades una sola escuadra que está mandada por un almirante alemán. El gobierno marxista de Alicante solicitó de la citada autoridad marítima que sus buques abandonaran el puerto a lo que aquella respondió que no estaba dispuesta a acatar las órdenes del gobierno marxista puesto que sus gobiernos no lo habían reconocido como tal. Por las noches en el puerto los únicos buques que permanecen con las luces encendidas son los italianos y alemanes.

Falsa emisora

Madrid—La emisora que funciona con el indicativo EAJ 7 Radio Madrid, no es tal emisora, pues se ha podido comprobar técnicamente que se trata de la emisora de la Telefónica que funciona con el citado indicativo.

Solemnes funerales

Burgos—Esta mañana se han celebrado solemnes funerales por las almas de los muertos durante la campaña actual. El túmulo estaba cubierto con la bandera nacional. Le daban guardia de honor requetés, falangistas y milicianos de Acción Popular.

Alocución del general Queipo de Llano

Protestan los madrileños de que bombardeemos Madrid y alude el parte oficial del Ministerio de Marina a la protesta de educadores de todos los países ante el salvajismo de los fascistas. Yo quisiera que viniera una comisión de hombres dignos a recoger datos sobre las matanzas horribles cometidas por los marxistas y estoy seguro de cuando llegasen a su tierra harían todo lo posible para exterminar el marxismo. La UGT tiene la desvergüenza de decir que hemos fusilado a 200 personas después de someterlas a las más terribles torturas. Recuerdo a este propósito que cuando un oficial ruso que hace mucho tiempo está en el Tercio cogió prisioneros a dos aviadores rusos, éstos le decían en tono suplicante que les matasen pero que no les martirizasen. Así es como engañan a la gente. Nosotros dejamos en libertad aun a aquellos que nos han combatido con la condición de que presenten el arma con la cual nos han hostilizado. Solamente aplicamos inexorablemente la ley a los que han cometido crímenes y asesinatos.

Parece que en el frente de Madrid solo nos combaten extranjeros como lo demuestra el hecho de que de 16 muertos cogidos en el Cerro de los Angeles, quince eran franceses y un ruso.

Una pobre señora escapada de Barcelona me ha contado como fusilaron a su pobre marido. Le sacaron de la Carcel en compañía de otros quince y le llevaron a una explanada llena de curiosos, en donde le fusilaron cometiendo con ellos terribles barbaridades, como la de machacar a alguno la cabeza

a culatazos, entre el regocijo de la gente. La pobre señora se consuela porque su marido fué muerto rápidamente por haber gritado «¡viva el Sagrado Corazón de Jesús!» Hubo oficial que entre los tiros de la plebe que se entretenía en tirolear a los que iban a ser fusilados y entre ellos y los de los bandoleros encargados de fusilarlos recibió quince tiros. Me ha referido también esta señora un caso que servía para reírse si no fuera tan trágico. El encargado del vapor «Uruguay» es un barbero que se llamaba Jesús Ruiz. El individuo se ha cambiado el nombre y ahora se llama Luzbel Ruiz, que se divierte echando sustancias venenosas en la comida de los encarcelados los días que éstos están más hambrientos.

Ahora que los rojos han matado a casi todos los hombres honrados y dignos, quieren hacer alarde de su humanitarismo pidiendo que no se mate a nadie. Pero, no será así como ellos dicen porque hay una justicia y se cumplirá. Por cierto que el Tribunal Supremo siguió en el exodo al Gobierno, trasladándose a Valencia, para continuar administrando justicia en la forma en que le dejan los tribunales populares los cuales están formados por individuos que conocen la justicia prácticamente. Por eso mismo, nombraron Ministro de Justicia a un bandolero, procesado por robo dos veces y por otras cosas otras tantas. El Tribunal Supremo, de un tiempo a esta parte, más parecía un grupo de asaltadores que unos magistrados que administrasen justicia. Antes, estaba constituido por señores,

ya en la senectud, que a lo menos juzgaban con arreglo a su conciencia, puesto que no iban a tardar mucho en ir a rendir cuentas a Dios.

Los marxistas malagueños pusieron especial empeño en encontrar a mi mujer e hijos que indudablemente se libraron por la intervención de Dios. Lo más indigno es que buscaban con el mayor afán a mi nietecito, niño de quince meses, al que querían coger para partirlo en pedazos según decían. Eso solo retrata el carácter de esta canalla. Esta conducta contrasta con la de la gente digna y caballerosa. Cuando estuve en París expatriado tenía mi familia en Madrid pero no llevaba el menor cuidado de ellos porque sabía que se encontraban entre caballeros. Cuando cogí prisionera a la hija del teniente coronel Sarabia dije por la radio que estaba dispuesto a entregarla en el puesto que designasen aunque no la quería enviar en un coche conducido por algún soldado porque probablemente al agradecimiento habría sido haberle matado y robarnos el coche. Parece que ese padre de estar con los rojos ha perdido la sensibilidad y no hizo entonces la menor demostración interesándose por su hija ni creo la haga tampoco ahora a no ser que piense muy bien que estando entre nosotros será respetada mientras que probablemente no lo sería entre los rojos. Cuando detuvieron a mi hermana en Madrid y sin mi conocimiento cogieron a esta hija de Sarabia y otras señoras a las que me apresuré a poner en libertad dejándolas vigiladas como es natural. Mi hermana que se encuentra actualmente en la cárcel de San Antón de Cartagena esperaba el canje que no llegó porque el encargado que tiene toda su familia en Sevilla huyó de Madrid cuando ya estaba ultimado.

Lo que más sigue molestando a los marxistas es el reconocimiento por Italia y Alemania del gobierno de Burgos. En su parte oficial dicen que el gobierno inglés no ha visto con buenos ojos el reconocimiento como gobierno de esos bandoleros de Burgos. Yo no se los caballeros de Madrid lo que entienden por bandoleros porque en general se llaman así los que se dedican al robo y si es preciso al asesinato. Según esto los rojos son los bandoleros pues llevan asesinadas 45 mil personas en Barcelona y seguramente otras tantas en Madrid y otras capitales. Quizá por aquellos de «cuando se emborracha un pobre todos dicen borrachón... y cuando se emborracha un rico... ¿qué... alegría?» ellos nos dicen bandoleros para ocultar que son ellos los que asesinan.

El perfecto sinvergüenza de jorobado ruso Rossemberg como personaje mayor del marxismo dice que nadie puede calcular la suerte que les espera a los que luchan contra los rojos. «¡Pobres de nosotros! Ya me veo con la jeba puesta puesto que si los jorobados joroban... Dice también este comunista ruso que el reconocimiento efectuado por Alemania e Italia del gobierno de Burgos es la intención de la intervención de estas naciones que con cinismo inculcable niegan en el comité de no ingenerencia. Los generales salvajes destruyeron la capital de España bombardeándola con aparatos extranjeros. En cambio nosotros podemos bombardear Burgos, Salamanca y Sevilla y no lo hacemos por sus obras de arte, producto del pueblo trabajador. Hace falta desvergüenza para decir esto después de haber bombardeado el Pilar, La Alhambra y la Mezquita de Córdoba.

El ministro de Instrucción Pública rojo, que es un analfabeto, hace público que ante el bombardeo dirigido especialmente contra las mujeres y niños, ha habilitado 25 camiones para proceder a la evacuación de la capital. Lo que está confirmado oficialmente es que ellos ponían camiones de mujeres y niños detrás de los cuales se parapetaban para que nosotros no avanzásemos.

Según dicen los catalanes el pueblo está de luto, pues Durruí ha muerto en el frente. El Gobierno ha ordenado que se le entierre con las mayores órdenes. Se reuerda que su amigo Ascaso, con el que planeaba los principios ataques y mayores crímenes también murió en las calles de Barcelona. R. I. P. A. Aunque estos, ni a la vera de Dios se hacen buenos.

La señora de Palencia ha llegado a Suecia, como embajadora de los rojos, pero los suecos se hacen «el sueco» y se niegan a reconocerla como tal por no haber dado ellos su «placet». A lo mejor, esta señora tendrá que dedicarse

como su esposo don Ceferino, al oficio de espía por cuenta nuestra, pues si su esposo se dedicó al espionaje a favor de la monarquía estando entre nosotros en París, como puede comprobar con nueve cartas escritas de su puño y letra en la Dirección de Seguridad, bien puede dedicarse ahora ella.

«Le Jour» de París, que hace tiempo está llevando a cabo una campaña de verdad acerca de la guerra mundial que se está desarrollando en España, en un artículo firmado por León Baldwin, se dice que esta campaña continuará a pesar de la gran cantidad de anónimos amenazadores que recibe, que no se molesten en intimidarlo porque dirá siempre la verdad. Las amenazas de que es objeto le tienen sin cuidado porque las hacen españoles residentes en Francia, muy cobardes, como lo demuestra el hecho de haber huido con el dinero para darse buena vida.

A las nueve de la noche he hablado con Salamanca y se me ha dicho que a causa del mal tiempo, de lluvia y nieve, no hemos pretendido hacer operaciones de ninguna clase hoy, pero el enemigo ha atacado violentamente con bastantes carros de asalto el Palacete de la Moncloa, que tomamos ayer, siguiendo los marxistas la costumbre de atacar cuando les hemos tomado las posiciones. Por esto, este ataque nos ha cogido prevenido, les hemos puesto en fuga, ocasionado un número considerable de bajas y cogido dos carros de asalto que quedaron en nuestro poder. Más tarde, repitieron el ataque por la Casa de Campo próxima a la Cuesta de las Perdices y de la misma manera fueron rechazados violentamente y dejaron en nuestro poder otros dos carros de asalto, con los que van 22, obediendo sin duda a la consigna de Largo Canallero, el enemigo ha atacado por distintos frentes. En Aragón, ha atacado Almodovar y Alcubierre, habiendo sido rechazado violentamente, a pesar de que también llevaba carros de asalto, y hemos recogido en el campo 160 muertos enemigos. En Calatayud y Villanueva de Rebolla han atacado también, habiendo sido rechazados con bastantes pérdidas. En Santander, hemos sido nosotros los que hemos avanzado por Vallejo y Villamayor, habiéndose rechazado un ataque enemigo a Espinosa de los Monteros. En Guadalajara, también en las posiciones que ayer tomamos y que estaban ya convenientemente fortificadas, atacaron con carros blindados, siendo también puestos en fuga.

La nota oficial de Avila dice que a causa del violento temporal de lluvias, la actividad de la aviación ha sido nula. En cambio, la artillería ha actuado intensamente, oyéndose también durante el día de hoy intenso fuego de mosquetería por la parte N. de la Casa de Campo, donde se han infiltrado grupos importantes de milicianos procedentes del Escorial, que al replegarse sobre Madrid han quedado de hecho cercados por nuestras tropas. En las filas rojas abundan los extranjeros, mientras que aumenta el número de milicianos españoles que se pasan a nuestras filas.

Para su difusión por radio recibo el siguiente despacho: Creado secretaria general Estado servicio información respecto a la situación de residentes en Madrid, las personas a quien interese tal información pueden dirigirse a la oficina establecida en Valladolid: Dirección telegráfica y postal DIDREM. Ya hay recibidas más de 70.000 peticiones de información de Portugal, España y Marruecos, que se contestarán por radio o correo cuando sea completa ocupación Madrid. No se han recibido del resto de Europa ni de América peticiones por desconocimiento de este servicio, interesando que estaciones escuchen Sevilla difundan creación servicio para que puedan utilizarlo los familiares y amigos de Madrid. Las estaciones extranjeras que quieran colaborar este servicio puedan dirigirse a DIDREN - Valladolid.

El general termina dando cuenta de algunos donativos recibidos en el día de hoy.

IDEAL - LAVA SU ROPA
LAVANDERIA - TINTORERIA
ALEMANA
ROPA BLANCA y EN SECO
CUELLOS FUERTES
Espartero, 9. Teléfono 1011.
Santa Catalina.

El Sr. Winston, el célebre especialista óptico, prolonga su estancia en Palma

Ultima semana de su estancia en Palma

El gran número de Militares y Falangistas que han visitado al Sr. Winston

Dicho señor se ve precisado a permanecer una semana más, para poder atender a dichos señores. El señor Winston no quiere salir de Palma hasta dejar terminados todos los encargos de los mencionados Militares y Falangistas y demás clientes.

La fama del señor Winston se ha extendido en Palma y su provincia, hasta el punto que le ha sido imposible dar satisfacción a todos los clientes que se han presentado en su salón del Hotel Alhambra, donde el reputado óptico no ha podido recibir a todas las personas que han ido a verlo. No es por un trabajo más rápido que el señor Winston quiere contestar a su clientela. Cada trabajo requiere tiempo y paciencia pues no se trata de trabajo en serie por lo cual el célebre óptico ruega a todas aquellas personas que no han tenido tiempo de esperar su turno, le excusen y se sirvan acudir al Hotel Alhambra de diez a trece y de quince a diez y siete a fin de ser recibidas más rápidamente.

Una visita absolutamente perfecta

Una advertencia a las innumerables personas que llevan cristales comprados a la buena de Dios, o que se contentan con dar a sus ojos cristales que serian buenos en 1830, porque no se conocían otros mejores; pero no olvidemos que el trabajo que se exigía en aquella época no se puede comparar al que se exige hoy en la vida moderna. Mucha gente ignora los descubrimientos y perfeccionamientos recientes realizados en los dominios de la óptica por los sabios especialistas de este ramo. Por eso el señor Winston hace obra útil difundiendo entre el público los famosos cristales «Retinary».

Seamos de nuestra época

Reconozcamos que para los ojos lo mejor no es nunca bastante; y no escuchemos a la gente ignorante, que dice que el llevar gafas debilita la vista, que hay que abstenerse lo más posible de ponérselas y que todos los cristales son lo mismo. Todos estos argumentos son absolutamente falsos, son herejías científicas, absurdos, que hay que combatir. Se cuentan por centenares las personas que habiendo confiado en la ciencia de este gran óptico, han recibido plena satisfacción.

Una ocasión única.—Ultimos dias de Mr. Winston en Palma

Según nuestros informes, bastantes personas de las que esperaban aprovechar la ocasión de ver a este gran óptico se han quedado sin poder ver al señor Winston, por lo cual éste aconseja se apresuren a acudir a su establecimiento, sin dejarlo para el último día para verlo, sin compromiso por parte del cliente.

A Mr. Winston lo será muy grato saludarles. Se insiste, por otra parte, en la garantía extraordinaria de diez años que acompaña a cada par de cristales «Retinary» y otros cristales vendidos por él.

Aprovechen esta última ocasión para adquirir estos modernísimos cristales pues solamente hasta el próximo domingo día 29 inclusive, permanecerá el señor Winston en Palma.

Hotel Alhambra de diez a trece y de quince a diez y siete.

Se invita al público de Palma a visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes absolutamente gratis.

Majórica Hotel

Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita, Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel, sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Marí-Terreno.

Se necesita barbero
SALAS, 18

En Palma

Conde Rossi en los Ferrocarriles de Mallorca

En la mañana del miércoles el señor Conde de Rossi visitó las Oficinas y Talleres de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, acompañándole en su visita el Jefe Provincial de Falange Española de las JONS don Alonzo de Zayas con sus ayudantes, el Rdo. P. Adrover y el médico señor Sasso.

Fue recibido en las Oficinas de la estación de Palma por el Presidente del Consejo de Administración don Gabriel Rullán Ballester, los Consejeros don Mariano Barceló y don Miguel Costa, el Director Gerente don Rafael Blanes Tolosa, el Ingeniero jefe de Vías y Obras don Juan Cerdó y el Jefe de Talleres y Tracción don Eduardo Nouvillas, el Jefe de Explotación don Jacinto Feliu, el inspector General don Tomás Blanes, el Oficial Mayor don Jaime Ferrer y Oliver, el Jefe de Movimiento don Jaime Canudas, el Ingeniero Jefe de Depósito don Claudio Marqués, el Jefe de Amacenes don Juan Fuster, el Cajero don Juan Socias y el Sub-Jefe de Intervención don Antonio Salas Muñet.

Acompañado de dichos señores el señor Rossi visitó las dependencias de Oficinas y seguidamente a distintas secciones de los Talleres y depósito de locomotoras, dándole minuciosos detalles el Ingeniero señor Nouvillas. El señor Rossi demostró el mayor interés en conocer la organización, teniendo frases de aliento para el personal y alabando especialmente el hecho de construirse en aquellos talleres la mayor parte del material que se utiliza en nuestros ferrocarriles.

Al despedirse de los obreros se dieron vivas a Italia, a España, al Duce, al General Franco y al Conde Rossi. También dicho señor demostró interés por observar detalladamente los automotores de Dion Boutón con motor de gasolina que circulan por las líneas de nuestra Compañía; y al efecto en uno de ellos el amable vigilante y personas que le acompañaban recorrieron unos pocos kilómetros de la línea de Santanyí conduciendo personalmente el señor Rossi el automotor, con la pericia que se le reconoce como automovilista.

Al regreso se obsequió al señor Rossi con un lunch en la Sala de Juntas de la Compañía, viéndose adornada a mesa con las banderas de Italia y de España entrelazadas. Nuestro ilustre huésped pronunció breves palabras de felicitación, diciendo que acababa de visitar una pequeña Compañía, pero una perfecta y bien organizada Compañía ferroviaria.

Dijo que la extensa red de ferrocarriles con que cuenta Mallorca es una duda una de sus más sólidas riquezas, puesto que es cosa bien sabida que las vías de comunicación contribuyen a la prosperidad de una nación de una región, mientras que la falta de aquellas son la miseria indiscutible. Hizo votos para que la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca pueda retornar a los antiguos tiempos de prosperidad a los que considera acreedora y para que siga siendo una fuente de riquezas al acercar a los pueblos y transportar los productos agrícolas de uno al otro extremo de la isla.

Hizo votos para que en aquella empresa continúen unidos el capital y el trabajo, huyendo de estúpidas luchas de clases, sistemáticas y aniquiladoras que son un freno para la civilización y un escollo para el progreso.

Alentó a todos para encauzar a los caminos por el camino del verdadero trabajo a fin de hacer de ellos el día de mañana obreros conscientes y útiles a la Patria que debe ser una, libre y grande, pues aquel que va contra ella va contra sí mismo.

Contestó al discurso del señor Rossi el Director Gerente de la Compañía señor Blanes Tolosa, celebrando la grata visita a las Oficinas y Talleres y deseando que dicha Empresa pueda volver a los tiempos de prosperidad aludidos por el señor Rossi. Colmó en sus apreciaciones sobre la unión del capital y el trabajo y enumeró las ventajas concedidas al personal de los Ferrocarriles de Mallorca antes de que fueran precepto legal, afirmando que quienes pretenden esparcir en el campo ferroviario la semilla de una planta ponzoñosa que soñó con el aniquilamiento de

nuestra querida Patria, vieron frustradas sus torpes ambiciones ante la actitud decidida de los buenos agentes que tienen conciencia de su misión y plena responsabilidad de sus actos.

Pronunció también breves palabras el Jefe Provincial de Falange Española señor Marqués de Zayas, expresándose en parecidos términos y aprovechando la oportunidad para agradecer las facilidades y atenciones recibidas de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca por Falange y diciendo que no podía esperar una colaboración más entusiasta y decidida y no dudando que en la nueva España que se forja con sacrificios, con amor y con entusiasmo, ha de continuar aquella unión tan necesaria en el bello amanecer que presentimos.

El simpático acto terminó con vivas a Italia, a España, a Mussolini, al General Franco, al conde Rossi, a Mallorca y a sus Ferrocarriles.

El señor Rossi fue acompañado hasta el Puerto de Palma, conduciendo él nuevamente el automotor y realizando el viaje por la línea en túnel bajo la ciudad.

Circulares gubernativas

En el «Boletín Oficial» se publican diversas circulares gubernativas de interés.

Por una de ellas se accede a la petición formulada por el Abogado del Estado don Miguel Fons solicitando ser relevado del cargo de vocal de la Comisión de Censura de películas, y se nombra para sustituirle al abogado don Jorge Andreu Fontirroig.

Por otra se dispone que el Director de la Escuela Nacional de Avicultura de Consejo don Antonio Barceló García de Paredes se den conferencias sobre temas avícolas en los centros de enseñanza primaria.

Y por otra se declara obligatoria la Colegiación de los Secretarios y Suplementos en activo de Juzgados Municipales que prestan servicio en esta provincia.

Comité Local de la Cruz Roja de Palma

Prendas de abrigo para los soldados en Campaña

Por el expresado Comité de la Cruz Roja se ha hecho la primera remesa a Sevilla de 240 paquetes de prendas de abrigo, que la caridad y trabajo de la mujer mallorquina ofrenda a los bravos soldados que luchan por nuestra querida Patria. Van en esta remesa 6.450 chalecos lana y de piel, y buen número de camisetas, bufandas, calcetines, guantes, calzoncillos y pañuelos.

Continúan con toda actividad la confección, así como la recogida de donativos, que pueden ser en prendas de abrigo y en metálico, que deben enviarse al local social de la Cruz Roja, calle 31 Diciembre n.º 6 esperando, esta Entidad de la generosa y patriótica colaboración de todos los Mallorquines, que muy pronto podrá hacerse otra nueva remesa de tanta o mayor importancia que la efectuada ya.

EDICTO

Don Ricardo Fernández de Tamarit Coronel de Infantería, Juez Instructor de la causa número 1.096 del año 1936 de la Comandancia Militar de Baleares, que sigue contra don Miguel Oleo Sureda.

HAGO SABER: Que a resultas de la causa indicada en el encabezamiento de este Edicto y en su Ramo de Responsabilidad Civil se mandó requerir al procesado don Miguel Oleo Sureda para que prestara fianza en cantidad de cinco millones de pesetas, habiéndole embargado sus bienes y mandado requerir a todas las personas a las que pueda interesar advirtiéndoles que no hagan pagos al procesado o a sus apoderados, factores o dependientes, bajo apercibimiento de ser tenidos por nulos y poderse repetir contra los mismos y asimismo requerir a los poseedores, arrendatarios, inquilinos de sus bienes para que se abstengan de hacerle pagos y consignen su importe en la Secretaría de este Juzgado Instructor (Letrado don Manuel Bennasar, Dependencias del Estado Mayor, horas de once a trece de los días hábiles).

Y en cumplimiento de lo mandado y a fin de que sirva de advertencia y de requerimiento a tales personas, se expide este Edicto en Palma a veinte de noviembre de mil novecientos treinta y seis.

El Coronel Juez Instructor, Ricardo

F. de Tamarit—El Secretario, Manuel Bennasar.

Comandancia Militar

Sentencia cumplida

En la mañana de ayer sábado fué cumplida la sentencia dictada por el Consejo de Guerra sumarísimo contra los militares y paisanos del vapor «Ciudadela» apresado en aguas de Mallorca.

Visitas

Nuestra primera Autoridad Militar recibió el viernes la visita del Sr. Cónsul Alemán, quien le comunicó oficialmente que el Gobierno del Reich había reconocido al del General Franco. Con tal motivo se cruzaron frases de amistad y afecto entre el representante de Alemania y el Coronel Benjumeda.

En el día del jueves el citado señor Cónsul había dirigido comunicación escrita al Comandante Militar participándole la misma importante noticia, siendo efusivamente contestada por el Excelentísimo Sr. Comandante Militar.

Es muy grato consignar las relaciones fraternales que existen entre la gloriosa y fuerte nación alemana y la España que renace para continuar la tradición de Carlos V de Alemania y I de España.

Servicio de Plaza para el día 21 de Noviembre de 1936

Parada:

Comandancia, Cárcel, Prisión Estaciones y Cárcel Hermanitas de los Pobres.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Jefe de día.—Comandante de Ingenieros don Baltasar Montaner Fernández.

Imaginaria.—Comandante de Artillería don Antonio Salgado Muro.

Visita Hospital 3er. Capitán de Infantería don Francisco Estaben.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

Confraternidad hispano-italiana

Hoy domingo, de 13 a 14 horas, la banda de música del barco italiano «San Giorgio» tocará en el paseo del Borne.

Por la tarde a las 15 horas desfilarán por nuestras calles las tripulaciones de los barcos italianos «Nicolás Zenos» y «San Giorgio», precedidas por la Guardia Municipal a caballo en traje de gala.

«Todos los palmesanos dignos de ese nombre se lanzarán a la calle para tributar un homenaje a la nación hermana, cuya amistad, en los momentos de prueba, ha sido un estímulo más para conseguir la victoria.

Estado Mayor

Orden de la Plaza de Palma de Mallorca del día 21 de Noviembre de 1936

Para solemnizar, con un acto de confraternidad, el reconocimiento del Gobierno Nacional de España, y como homenaje al Pueblo español, mañana domingo a las 15 horas, desfilarán por las calles de Palma fuerzas de los buques de guerra italianos que se encuentran fondeados en la bahía. El itinerario a seguir será el siguiente: Muelle, avenida de Antonio Maura, paseo del Borne, calle de la Unión, Rambla, calle de los Olmos, plaza de Eusebio Estada, avenida de Alejandro Rosselló, calles del Sindicato y Colón, plaza de Cort, calles de Palacio, Victoria y Conquistador, avenida de Antonio Maura y Muelle.

Para recibir a estas fuerzas, se organizará una columna, que se encontrará formada a las 14:30 horas en el desembarcadero de la Comandancia de Marina.

Esta columna, mandada por el Comandante de Artillería don José Villanova Salcedo, estará compuesta por

- Una sección de Marinería.
Una compañía del Regimiento de Infantería Palma núm. 36, con escuadra, banda y música.
Una centuria de Falange.
Una sección del Requeté.
Las fuerzas de la Marina de Guerra italiana, serán recibidas con el arma sobre el hombro y toque de marcha.
Una vez desembarcadas estas fuerzas, y antes de comenzar el desfile, la

El sol del invierno



es la moderna ESTUFA ELECTRICA que le ayudará a pasar felizmente los días fríos de esta estación. Informes en: GAS Y ELECTRICIDAD S.A

Calle Moray, 35. - Calle Marnebaque, 52
Av. Alejandro Rosselló, 106. - Av. 14 de Abril, 15
Inca - Manacor - Felanitx - Lluçmanyor

columna pasará a colocarse a ambos lados de la tribuna que se levantará frente al edificio de la Compañía Transmediterránea, desde la cual presenciarán el desfile las Autoridades.

Cuando las fuerzas italianas hayan pasado por delante de la tribuna, se dislocará la columna, regresando la fuerza a sus cuarteles.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento.

El Capitán Jefe de E. M. accidental, Benigno Cabrero

BANDO

Don Trinidad Benjumeda del Rey, Coronel de Ingenieros, Comandante Militar de Baleares

HAGO SABER:

Por no haber resultado ser suficiente el plazo señalado en el Bando de esta Comandancia, fecha 7 del corriente, ordenando el estampillado de los billetes del Banco de España, dado el gran número de los que han sido presentados para esta operación, y con objeto de que no quede ni uno solo interesado sin haber tenido cumplida misión de llenar este requisito, evitándose con ello las inevitables sanciones anunciadas, vengo en decretar:

1.º Se prórroga hasta el día 10 del próximo mes de Diciembre inclusive el plazo para que puedan ser presentados al estampillado los billetes del Banco de España en circulación.

2.º Los billetes podrán seguir presentándose en la Sucursal del Banco de España de esta Plaza, en todos los Bancos, Cajas de Ahorros y demás entidades señaladas a tal fin.

3.º Pasada esta nueva fecha de presentación de billetes, entrarán en vigor todas las disposiciones enumeradas en el citado Bando de 7 del actual.

Palma 21 de Noviembre de 1936.—El Coronel Comandante Militar, Trinidad Benjumeda.

DE INTERES GENERAL

Farmacias abiertas

Lo estarán hoy las siguientes: Don Miguel Cerdá, plaza Libertad (Borne). Doña Antonia Ferrer, plaza Weyler. Don Jaime Calafell, calle Sindicato, 135. Don F. Ballester, calle Ramón Lull. Don Arturo Segura, calle San Miguel, 57. Sra. Vda. de I. Forteza, calle Bolsería (Esq.ª M. del Palmer).

Don Ignacio Forteza, Jaime II (Esq.ª San Bartolomé). Don Miguel Verd, calle San Magin (Arabal).

PRINCIPAL

Hoy — Desde las 3:15 tarde ULTIMAS EXHIBICIONES

TODO POR EL AMOR

por JAN KIEPURA

PASO A LA JUVENTUD

Marta Eggerth y Jan Kiepura

[Dos formidables éxitos musicales!]

Jueves próximo:

SHIRLEY TEMPLE

en

La pequeña huerfanita

RIALTO

Hoy de 3 a 11 noche

Lo que sueñan las mujeres

por Nora Gregor - Gustav Froelich TORBELLINO DE ALMAS

En español

Lunes.—GIGOLETTE por Adrienne Ames, Ralph Bellamy. AMOR SUBLIME por Richard Dix e Irene Dunne.

MODERNO

Hoy de 3 a 11 noche

IDOLO DE BUENOS AIRES

LA HIJA DE JUAN SIMON

En español por Angelillo, Pilar Muñoz y Carmen de Amaya.

Lunes.—EL RAYO MORTIFERO con Ralph Bellamy y LA HORA DEL COCKTEL por Bebé Daniels.

Extraviado

Receptor Radio Askar n.º 0225, Modelo 1935. Gratificaré veinticinco pesetas, devolución calle del Mar n.º 20, San Miguel, Son Carrió. Demás informes Arquiduque Luis Salvador núm. 146.—Palma.

Comunicado noticias oficiales

Comunicado oficial del Ejército del N. Situación general a las 21 horas del día 21 de Noviembre de 1936.

La actividad del enemigo en la jornada de hoy se ha manifestado en el frente aragnés 5.ª División, sector de Burgos 6.ª División, y sector de Sigüenza División de Soria; en los que ha intentado algunos ataques a nuestras líneas apoyado por la artillería y carros blindados siendo rechazado energicamente causandosele numerosas bajas vistas unas y recogidas por nuestras fuerzas otras. La actuación de nuestras fuerzas ha sido menor ocupandose de rechazar los ataques en los frentes antes señalados. En las restantes divisiones sin novedad. Sin modificación en la situación de conjunto.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 21 de Noviembre de 1936.

Ejército del N. En el día de hoy el enemigo ha efectuado un ataque general que ha fracasado en todos los frentes, 6.ª División en Aragón. En los frentes de Almodovar y Alcubierre el enemigo atacó siendo rechazado con grandes pérdidas y abandonó en el último de los puntos mencionados más de 150 muertos. En el frente SO. de Aragón se rechazaron igualmente ataques enemigos en Villanueva del Rebollar y Fuenerrada.

6.ª División, ataque enemigo en el frente de Espinosa de los Monteros que se rechazó causandole grandes pérdidas llegando a ocupar nuestras tropas Vallejo y alturas que dominan Villamayor con lo que nuestras columnas quedaron avanzadas.

7.ª división. En los barrios de Madrid el enemigo ejecutó intensos ataques precedidos de carros rusos dirigidos contra el Palacio de la Moncloa y la zona norte de nuestras bases de la Casa de Campo. Fué rechazado con grandes pérdidas en ambos frentes y dejó en nuestro poder 4 carros más de procedencia rusa que se llega, con los recogidos anteriormente, un total de 20 que han pasado a nuestras manos en esta etapa.

8.ª División. Sin novedades dignas de mención en los frentes de esta División.

División de Soria. En el frente de Guadalajara el enemigo atacó las posiciones de La Toba ocupada, en el día de ayer. Fué también rechazado ocasionandosele elevadísimas pérdidas.

Ejército del S. Sin novedad digna de mención.

Actividad de la aviación. La aviación, por el mal tiempo reinante no pudo actuar en ninguno de los frentes.

Falange Española de las J. O. N. S.

Orden General de Falange Española de las J. O. N. S. para el día 22 de noviembre de 1936

En recompensa de los méritos que concurren en los Jefes de la 1.ª y 2.ª Centuria de 1.ª Línea Jaime Cerdá y Gabriel Sastre Perelló así como los brillantes servicios prestados a esta Falange con antelación al glorioso Movimiento salvador de España, a su comportamiento en el frente de Manacor y a ser los más antiguos del escalafón vengo a nombrarles Jefe y Sub-Jefe respectivamente de la 1.ª Bandera organizada, a quienes se rendirá, por las guardias, los honores que les correspondan.

El Jefe Provincial de Falange Española, Alfonso de Zayas.

Incorporación:

Presentes en esta Jefatura los Alferces Don Conrado Bernal y Don Esteban Amengual pasarán a prestar sus servicios en la 2.ª Centuria el primero y a la Centuria de Inca el segundo.

Misa—Asistirán todos los falangistas presentes en esta plaza francos de servicio al mando del alferce de servicio y del Jefe de Centuria de cuartel.

Los falangistas de cada Centuria serán presentados al Jefe de Centuria de Cuartel formadas al mando del Jefe de Falange de semana.

Iglesia—Santa Cruz. Escuadra a las 9:30. Centuria—A las 9:40.

Saliendo del cuartel con la antelación necesaria para estar en el templo a las 10 horas.

Conferencia—Hoy a las 18 y en el cuartel de Primo de Rivera se celebrará la conferencia semanal que dará el Padre Capellán asistiendo todos los falangistas francos de servicio al mando de sus jefes naturales.

Cocina—A diario y antes de las doce horas, los capitanes de Centuria remitirán al capitán ayudante estado de las plazas en comida para el día siguiente.

Servicio para esta semana

Jefes Falange. 1.ª Centurias. — Antonio de la Fuente.

2.ª Centuria.—Guillermo Vadell.

3.ª Centuria.—Rafael Rosselló.

Sub-Jefes de Falange.

Enrique García Gallur.

Antonio Esquivias.

Rafael Medina.

Médico de Semana. — Juan Casas Liompart.

Inimaginaria.—Javier Garau.

Servicio para mañana

Capitán de día.—Don José Morey.

Alferez de servicio.—Don Andrés Prohens.

Cuartel.—Jefe de Centuria Juan Montaner.

Vigilancia.—Jefe Falange Juan Lacy.

Prevención.—Sub-Jefe de Falange Pedro Rigo.

Servicio Guardia.—3.ª Centuria.

Cuartel General a 21 de Noviembre de 1936.—El Capitán Ayudante, Andrés Real.

Aviso de interés para las madres

En la Jefatura de Beneficencia de Falange Española (Diputación), en la Sección Femenina y en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad ha quedado abierta la inscripción de niños huérfanos a consecuencia del movimiento nacional a los fines de concesión a los necesitados de los auxilios que acuerde prestarles el Patronato.

Podrán acogerse también a los mismos beneficios los niños cuyos padres estén eventualmente privados de libertad.

La inscripción se refiere a los residentes en este término municipal cualquiera que haya sido su ideología y actuación política de sus familias. ¡Arriba España!

Por el Jefe Provincial de Baleares ha sido extendido el nombramiento de Secretario Provincial a favor del camarada Manuel Torres Juncosa. Palma de Mallorca 21 de noviembre de 1936.—¡Arriba España!

TEATRALES

Principal

En las funciones de hoy domingo tendrán lugar las últimas exhibiciones de las extraordinarios éxitos musicales «Todo por el amor» por el notable tenor Jan Kiepara y «Paso a la juventud» por la insuperable pareja Marta Eggert y Jan Kiepara, films que tan grandioso éxito han obtenido estos días.

Rialto

Hoy se proyectarán por última vez las producciones «Lo que sueñan las mujeres» por Nora Gregor, Gustav Froelich y «Torbellino de almas» en español.

Mañana lunes se proyectarán «Gigollette» por Adrienne Ames, Ralph Bellamy y «Amor sublimes» por Richard Dix e Irene Dunne.

Moderno

En las sesiones de hoy se proyectarán por última vez «Idolos de Buenos Aires» y «La hija de Juan Simón» en español por Angelillo, Pilar Muñoz.

Mañana se proyectarán «El rayo mortífero» por Ralph Bellamy y «La hora del cocktail» por Bebé Daniels.

El número de nuestro teléfono es el 1745

RADIOGRAMAS

España

Comentarios de la prensa polaca al reconocimiento del general Franco

Varsovia 20.—Referente al asunto de saber si Polonia seguirá el ejemplo de Alemania e Italia, reconociendo al gobierno de Franco, el periódico «Express Poranny» escribe que Polonia sólo le reconocerá cuando haya obtenido una victoria completa y tenga todo el poder en sus manos.

El periódico «Dziennik Narodny» opina, sin embargo, que se comprendería muy bien que los gobiernos de aquellas naciones que no están sometidas a la influencia de los enemigos de la España nacional, es decir los masones, siguieran el ejemplo de Berlín y de Roma.

Júbilo en Portugal. ¿El Brasil y Argentina reconocerán a Franco?

Lisboa 20.—Los periódicos y el pueblo manifestaron mucha satisfacción por el reconocimiento del gobierno de Franco por Italia y por Alemania.

Según noticias recibidas del Brasil, y de la República Argentina, es probable que ambas naciones reconozcan en breve al gobierno nacionalista español.

La posición de Francia ante el bloqueo de Barcelona

Paris 20.—Relativamente a la decisión del general Franco de bloquear el puerto de Barcelona, se dice que el gobierno francés estaba preparado para informar a Franco que no puede tolerar dicho bloqueo; pero que, en vista de la tensión en la situación internacional, decidió seguir el ejemplo de Londres.

La situación en El Escorial y en Madrid

Salamanca 20. El avance de las tropas nacionales en la región del Escorial, al N. O. de Madrid, sigue progresando, según el comunicado publicado por el cuartel general de los nacionales, que dice que en la misma capital la zona ocupada por sus tropas va extendiéndose gradualmente, y que se rechazó varios ataques de los rojos; además se bombardeó varios puntos estratégicos de la ciudad, por los aeroplanos nacionales.

Cuatro aeroplanos rojos fueron derribados.

Desde el principio de las hostilidades, 107 aeroplanos rojos fueron destruidos.

El hijo del primer ministro, Lago Caballero, prisionero de los nacionales, ha sido condenado a muerte, según radiograma procedente de Tenerife.

El gobierno británico y el bloqueo de Barcelona

Londres 21.—Los periódicos ingleses creen generalmente que la decisión del gobierno británico evitará todas las complicaciones posibles, en caso de bombardeo de Barcelona, o de registros a bordo de los barcos mercantes, para asegurarse de que no transportan material de guerra.

Se hace resaltar que, si el gobierno inglés reconoce a ambos bandos como beligerantes, entonces ya no habrá ninguna objeción contra los registros a bordo de los buques británicos en alta mar.

El «Daily Telegraph» escribe que, hasta que se haya tomado una decisión definitiva en dicho asunto, el gobierno británico ha dado orden a sus buques de guerra de proteger contra toda molestia a los barcos británicos, fuera del límite de tres millas de la costa.

Irlandeses a combatir por España

Dublin 21.—Cuarenta irlandeses, conducidos por el general fascista O'Duffy, salieron para España, para servir en las filas del general Franco.

La ocupación de la cárcel modelo y jardines reales.—El bombardeo de Cuatro Caminos

Madrid 21.—Los nacionales ocuparon, valiéndose de bombas de mano, y de asaltos a la bayoneta, la Cárcel Modelo, y una parte de los Jardines reales.

El bombardeo aéreo causó perjuicios en la zona de Cuatro Caminos, donde se habían concentrado los rojos para impedir que los nacionales pudieran alcanzar la carretera de Somosierra.

El gobierno italiano no se propone retirarse del comité de no intervención

Roma 21.—El gobierno italiano no se

propone retirarse del comité internacional de no intervención, en Londres, según se dice en los centros informados, que hacen resaltar que se ha tomado esta decisión después de haber estudiado detenidamente la situación en España, y la actitud adoptada por el comité, hasta ahora, relativamente a diferentes problemas que surgieron, referentes al conflicto español.

La reserva que guardó el ministro británico de Negocios Extranjeros, Eden en sus comentarios sobre el reconocimiento del gobierno de Franco por Italia y por Alemania, se aprecia generalmente en Roma.

Según noticias procedentes de Londres, las negociaciones anglo-italianas continúan progresando satisfactoriamente, de modo que es muy probable que las relaciones entre ambas naciones vuelva a la normalidad en breve.

El anarquista Durruti ha sido muerto en Madrid

Según noticias procedentes de Valencia, el leader de la Asociación Ibérica de anarquistas, Durruti, fué muerto en un combate en Madrid. El gobierno de Valencia envió un telegrama de condolencias a la Asociación Ibérica, y el ministro García Oliver irá a Madrid para asistir a los funerales en representación del gobierno.

Franco invita a los buques norteamericanos para que abandonen Barcelona

Washington 21.—El gobierno de los EE. UU. recibió una notificación del gobierno de Burgos, invitándole a alejar sus barcos de guerra y mercantes del puerto de Barcelona.

8.000 aventureros luchan en las filas rojas.—Noticias de la lucha en Madrid

Londres 21.—Según la prensa inglesa, unos ocho mil aventureros luchan en las filas rojas en España; son principalmente rusos y franceses.

Hay mal tiempo en Madrid y abundantes nevadas en el Guadarrama dificultan mucho las operaciones aéreas, de modo que ayer viernes no hubo ataques por la aviación.

Hubo combates cuerpo a cuerpo entre nacionales y rojos cerca de la Cárcel Modelo.

Los rojos atacaron varias veces sin éxito a los nacionales en el barrio de la Universidad; fueron rechazados con granadas de mano y por ataques a la bayoneta.

Millán Astray, Jefe de Prensa y Propaganda

Salamanca 21.—El general Millán Astray, fundador de la Legión extranjera en España, ha sido nombrado, por el general Franco, director de la oficina de prensa y propaganda del gobierno nacional.

Francia

Las huelgas se extienden en el Norte de Francia

Paris 20.—El peligro de una nueva ola de huelgas en el Norte de Francia se manifiesta ahora con el hecho de que el número de huelguistas del ramo de ingeniería pesada, que dejaron el trabajo ayer, en Lille, ya aumentó hasta la cifra de 9.500 hoy, mientras que la huelga va extendiéndose a otras partes del Norte de Francia.

Se teme que los trabajadores del mismo ramo en Valenciennes se adhieran al movimiento, aumentando así el peligro de huelga general, puesto que muchos patronos rehusan pagar 15 por ciento más en los salarios.

Esta petición de los obreros se debe a que los precios de todos los artículos indispensables para la vida han subido considerablemente a consecuencia de la nueva devaluación del franco, a fines de septiembre último, y de la reducción del número de horas de trabajo.

Asamblea comunista

Paris 20.—El partido comunista decidió convocar al pueblo de la capital, para una gran asamblea, domingo próximo.

Un acuerdo financiero con Suiza

Paris 20.—Se ha concluido un acuerdo entre Francia y Suicia para evitar que los súbditos de ambas naciones hayan de pagar dos veces las contribuciones cuando residen provisionalmente en el territorio francés si son suecos o en el sueco si son franceses.

Ambas naciones se comprometen a comunicarse las informaciones necesarias a dicho efecto y a ayudarse mutuamente para impedir que se burle al fisco.

También admiten que cada una de ambas podrá cobrar en su territorio los impuestos de los súbditos de la otra.

Blum se encarga del Ministerio de Gobernación y recomienda calma

Paris 20.—El primer ministro Blum decidió encargarse provisionalmente del ministerio de Gobernación, y salió para Lille; hizo un llamamiento a los habitantes de dicha ciudad, para que mantengan calma durante los funerales del difunto ministro de Gobernación, Salengro.

Incidentes violentos en la Cámara

Paris 20.—En los pasillos de la Cámara francesa de diputados, ocurrieron colisiones violentas entre nacionalistas por una parte y socialistas y comunistas por otra.

Salieron unos dos mil voluntarios franceses, con destino a España.

Alemania

A favor de una aproximación franco-alemana

Hamburgo 21.—El presidente de la Unión Federal de Asociaciones de antiguos combatientes franceses Henri Pichot, hizo un llamamiento energético a favor de una aproximación entre Francia y Alemania, en la gran Asamblea organizada en Hamburgo por la Asociación nacional-socialista pro víctimas de la guerra. «Nosotros franceses, dijo Pichot queremos que la guerra de 1914-1918 sea la última en la que alemanes y franceses se hagan frente. Nuestras naciones necesitan la paz, y la paz entre Francia y Alemania es la condición fundamental de la paz europea.»

El orador hizo recordar el voto de paz hecho recientemente en Douaumont por los veteranos de a gran guerra de todas las naciones, y terminó declarando entre los aplausos de la multitud inmensa: «Nosotros, antiguos combatientes fuimos igua es con relación a nuestros deberes durante la gran guerra y quedamos iguales a nuestros deberes de paz. El respeto mutuo ha sobrevivido a la amargura de la guerra. Aprovechemos esta consideración mutua para asegurar una paz duradera entre Francia y Alemania.»

El presidente de los veteranos alemanes de la guerra, Oberlindober, al contestar insistió en que los antiguos combatientes no deben hacer nada que separe a ambas naciones y deben hacer todo lo que pueda unirlos. Terminó diciendo: «Nosotros, soldados de la gran guerra, llevaremos en nuestras manos la bandera de la comprensión y de la buena voluntad.»

El feliz resultado de las negociaciones mercantiles con Austria

Berlin 21.—El periódico «Deutsche Zeitung» escribe que el comunicado final referente a las negociaciones comerciales en Berlín por el secretario de Estado Schmidt, será leído con satisfacción en Austria y en Alemania.

El resultado de su visita, tanto en los que se refiere a asuntos separados, como en lo relativo a la política general, fué muy apreciado.

Demostó que el acuerdo de 11 de julio último era un punto de partida muy útil para una aproximación entre ambas naciones.

También quedó justificada la esperanza de que el cambio de mercancías entre los dos Estados se había de desarrollar de modo importante. Alemania importó productos agrícolas de Austria, y exportó en cambio productos manufacturados.

Rusia

Detenciones y su llamamiento

Moscou 20.—Continúan las detenciones de numerosas personalidades políticas, con la acusación de complot contra los soviets.

Según noticias que no han sido confirmadas, 18 de los acusados, entre ellos Radok y Soklonikoff, fueron fusilados.

Suiza

La navegación por el Rin

Ginebra 21.—El presidente de la Confederación suiza, Motta, recibió al encargado alemán de Negocios extranjeros, que le aseguró que Suiza podía continuar navegando libremente sobre el Rin.